

# Garnisongeschichte Jüterbog „St. Barbara“ e.V.



## Vereinsinterner Rundbrief Nr. 48

Juli 2011

### Inhalt:

Runde Geburtstage von Mitgliedern der Ehrenlegion  
Ehrendes Gedenken

140 Jahre Altes Lager

Barbara-Feier 2010

Berichtswahlversammlung und Vorstandswahl 02. März 2011

Militärhistorisches Treffen / GarnisonSchau 2011

Jede Weiterverbreitung, auch auszugsweise ist ohne vorherige schriftliche Genehmigung des  
Vereinsvorstandes nicht gestattet.

---

Garnisongeschichtsverein Jüterbog  
„St. Barbara“ e.V.  
PF 1314, 14902 Jüterbog  
e-mail: st.barbarakontakt@yahoo.de

Bankverbindung  
Mittelbrand. Sparkasse  
BLZ: 160 500 00  
Kto.-Nr. 363 302 00 38

Vereinsregister:  
Amtsgericht Potsdam  
VR 6376  
Vors.: Peter Oppermann

Liebe Vereinsmitglieder und Freunde,  
sehr geehrte Angehörige der Ehrenlegion,

seit der Herausgabe des letzten Rundbriefs sind zwar 12 Monate vergangen, jedoch können wir versichern, dass wir in der Zwischenzeit nicht untätig waren. Als Beleg dafür möchten wir die Information zum Ergebnis der Jahreshaupt- und Wahlversammlung nennen, die wir unmittelbar danach im März d.J. an die Vereinsmitglieder und Angehörigen der Ehrenlegion versandt haben.

Im 2. Halbjahr 2010 und im 1. Halbjahr 2011 konnten langjährige Förderer, die Mitglieder der Ehrenlegion unseres Vereins

Jost-Burkhard Anderhub  
Robert Brumme  
Günter Stahnke

Jahrgang 1940  
Jahrgang 1951  
Jahrgang 1940

runde Geburtstage begehen.

Wir möchten dies zum Anlass nehmen nochmals zu gratulieren und ihnen für die langjährige ideelle und finanzielle Unterstützung der Vereinsarbeit danken.

Leider hat uns die Nachricht erreicht, dass zwei Angehörige der Ehrenlegion verstorben sind  
:



Gedenkstein am Tor 1 der Barbara-Halle

#### **Norbert Schulze, Bad Boll**

Ein engagiertes und im positiven Sinne streitbares Mitglied der Ehrenlegion

#### **Dipl.-Ing. Jochen Krüger, Leipzig**

dank dessen großzügiger Spende wir einen Temperierwagen für das Eisenbahngeschütz „Dora“ nahe der ehemaligen Muna Altes Lager bergen und zum Barbara-Gelände transportieren konnten.

## 140 Jahre Altes Lager

Am 09. Oktober 2010 fand anlässlich des Jubiläums ein umfangreiches Festprogramm statt, an dem sich auch unser Verein beteiligte.

So gedachten wir der verstorbenen französischen Kriegsgefangenen (Krieg 1870/71) mit der Erstellung und Enthüllung einer neuen Gedenktafel am so genannten „Franzosen-denkmal“ gegenüber dem Kulturzentrum „DAS HAUS“ in unmittelbarer Nähe der „Barbara-Halle“, die den Weg des von uns geborgenen Denkmals (s. Rundbrief 47) dokumentiert.



Mit zwei Schautafeln und der Nachbildung des Franzosen-Denkmal in der Dauerausstellung zur Geschichte von Altes Lager, die durch die AG Zeitgeschichte der Gemeinde geschaffen wurde, findet die Arbeit unseres Vereins Würdigung und Anerkennung



Einer schönen Tradition folgend begingen wir (vorfristig) am Abend des 03.12.2010 unsere **Barbara-Feier**.

Neben einem guten Essen, anschließendem Bowling und interessanten Gesprächen konnten wir auch einem Vortrag von Dipl.-Ing. G. Gens hören, in dem er über seine ehemalige Arbeit auf dem Fliegerhorst Holzdorf berichtete.



Begrüßung durch den Vorsitzenden



G. Grenz beim Vortrag



Männergespräche



Roberto's Einsatz

## Jahreshaupt- und Wahlversammlung am 02.03.2011

Turnusmäßig fand die Berichtswahlversammlung statt. Von den derzeit 33 Vollmitgliedern unseres Vereins waren 26 anwesend. 3 Mitglieder der Ehrenlegion nahmen als Gäste teil.

Nach Berichterstattung des Vorstandes über die Ergebnisse der Vereinsarbeit in den zurückliegenden 2 Jahren, dem Verlesen des Finanzberichtes und der anschließenden Diskussion erfolgte die Entlastung des bisherigen Vorstandes. Die Dokumente der Wahlversammlung können durch Vollmitglieder und Angehörige der Ehrenlegion eingesehen werden.

Da der langjährige Schatzmeister Uli Behr aus persönlichen Gründen nicht mehr für den Vorstand kandidierte wurde ihm in besonderer Weise gedankt.

## Militärhistorisches Treffen / GarnisonSchau 2011

Am Himmelfahrt-Wochenende fand wieder das jährliche Ereignis im Vereinsleben statt. Unter dem Motto „Exkursion durch über 100 Jahre Militärgeschichte in und um Jüterbog“ konnten wir auch in diesem Jahr bei strahlendem Sonnenschein wieder über 2.500 Gäste aus nah und fern begrüßen.

Traditionsgemäß begann dieses Wochenende wieder mit dem **Himmelfahrtskommando**, einer Ausfahrt alter Militärfahrzeuge, die in diesem Jahr die 33 teilnehmenden Fahrzeuge nach einer Elbquerung in die Dübener Heide führte. Teilgenommen hatten auch wieder Mitglieder befreundeter Vereine, die aus diesem Grund schon angereist waren.



Zur **GarnisonSchau am 4. und 5. Juni** konnten wir bei schönstem Wetter wieder ca. 2.500 Besucher begrüßen.



Barbara-Halle



Bogendeckung Baer

Wie immer standen für unsere Besucher Rundfahrten mit Militärfahrzeugen über den Flugplatz und sachkundige Führungen durch die Barbara-Halle, die Bogendeckung Baer oder den Jägerleitstand der Luftwaffe auf dem Programm.

Auch an die kleinen Besucher wurde gedacht und so konnten diese mit Ottos Feldeisenbahn ihre Runden drehen.



Feldbahn-Azubi Sven



Eisenbahn-Otto



Vereins-Ausflug

Als Höhepunkt können wir mit Fug und Recht die Präsentation des durch unseren Vereinskameraden M. Scheunemann in jahreslanger Arbeit wieder aufgebauten **Jagdpanzers 38 (t)** „**Hetzer**“ bezeichnen, eines der beliebtesten Fotomotive der GarnisonSchau.



Publikumsmagnet waren wie in den Vorjahren die Fahrzeugvorführungen, die in altbewährter Weise von Wolfram Arndt moderiert wurden:



US-amerikanischer HUMMER



russ./NVA Lkw KRAZ 214



russ./NVA Kübelwagen GAZ 69 M



russ. Kübelwagen GAZ 67 B



russ./NVA Panzerjäger SPW 40 P2 als Startfahrzeug 9P133 mit 6 Startschienen für Panzerabwehrkrakete 9M111



deutsch/Wehrmacht schweres Kraftrad mit angetriebenen Seitenwagen BMW R 75



deutsch/Wehrmacht leichter geländegängiger PKW Volkswagen Typ 82



russ./NVA Grubenaushubmaschine MDK 2M



russ./NVA Schützenpanzer BMP 1 SP2



deutsch/Wehrmacht leichtes Kettenrad NSU HK 101



deutsch/BW LKW Mercedes Benz LG 3500



russ./NVA SPW MT-LB als gepanzert Artilleriefunkmeß-Station ARMS-10



Erschöpfter Moderator und seine Ablösung



Kamerad Gmeiner hatte sich etwas im Jahrhundert geirrt

Auch wieder anwesend waren die Modellbauer mit ihren zahlreichen Exponaten





und der Jüterboger Ortschronist, Vereinskamerad H. Schulze, der seine neu erschienene „Barbara-Meldung“ Nr. 22 vorstellte und verkaufte.



Das Mitglied der Ehrenlegion Heinz Maziol übergab dem Verein eine von ihm selbst in Jahrzehnte währender akribischer Kleinarbeit nachgebildete seltene Militär-Modellbahn (Spurgröße 1), die wir unseren Besuchern auch künftig im Rahmen unserer Ausstellungen präsentieren werden.



Im vereinsinternen Kinoraum liefen (fast) rund um die Uhr fachspezifische Filme



Wenn wir abschließend behaupten, daß diese Garnisonschau wieder ein Erfolg war, dann spiegelt das auch die Meinung vieler Besuche wider, die beim Herausgehen sagten „... dann bis nächstes Jahr“ und es schade fanden, daß Garnisonschau nur einmal im Jahr ist.

Wir sagen Danke unseren Vereinsmitglieder, die garantierten, daß diese beiden Tage ein Erfolg waren – beginnend bei den diversen Vorbereitungen auf dem Gelände und in der Halle bis hin zu den Aufräumarbeiten und der Müllabfuhr.

Danke auch an EL Wuttke und sein Team für die Verpflegung und Getränke sowie unserer EL Nicole Montag, die wieder engagiert den Kuchenstand unseres Vereins organisierte.

Vorstand St. Barbara